

EL DIARIO

Periódico imparcial

ORIHUELA

Anuncios y comunicados.

A PRECIOS CONVENCIONADOS
Toda la correspondencia de carácter
administrativo al Administrador

No se devue len los originales aunque no se publiquen.

Precios de Suscripción

En Orihuela, un mes. . . . 1.14
Fuera, un trimestre. . . . 3.50

Pago anticipado

Pañería de Eleuterio Garcia

Mayor, 14, ORIHUELA

Se acaba de recibir para la próxima temporada de verano un selecto surtido en lanillas, australianas, cheviot y FRESCOS decatizados inencogibles. VICUNAS y estambres finisimos azules tina sólidos. Armures, Gergas, Vicuñas y Brapiés, negros permanentes. — Bonita colección en pantalones medio ancho, estilo inglés en blanco y colores. — Variados surtidos en cortes chalecos fantasía. — Infinidad de Holandas, Briles e Hilos propio para trajes de caballero. — Especialidad en Sarguillas, Tamis, Alpacas y marinos franceses para sotanas y manteos. — Precios sin competencia.

Smith Premier

es a mejor máquina de escribir

Antes de decidirse a comprar otra

Escriba V. a D. Antonio Olías, Apartado de Correos 312, o a su representante en Orihuela y Torrevieja, Sr. Sansano.

Ocasión

SE VENDE un huerto de naranjos sangrinos, de diez años entrada de camaje, y otras tierras, consriego de la acequia de Callosa, situadas en el término de Catral.

Darán razón en Callosa, calle Paseo de la Estación núm 1.

Del puerto de Torrevieja

Después de lo espuesto por los Ingenieros y el Gobernador, en la reunión que presidió éste, no tuvo mas remedio que declarar el «Charlatán» que ya no procedía más, que era con gratularse de que se trabajase tan activamente en el proyecto

del puerto y de que estuviese tan próxima su terminación; pero que sin embargo el iría a Madrid a realizar las gestiones que tenia proyectadas, de acuerdo desde luego con los señores Ruiz Valarino.

Fué efectivamente a Madrid, «solo» y «El Liberal» de Murcia, trajo una serie de noticias y conferencias, telegrafadas directamente por el interesado que hicieron que dicho periódico se llamase a engaño y no quiso servir de comparsa de mas falsedades, por cuyo motivo sufrió «excomunión mayor» y «manifestación de destrucción.»

Cuando solamente procedía según la declaración dicha, esperar a que se terminase el proyecto y entonces gestionar que se tramitase el expediente lo más rapidamente posible; em-

pezaron sin venir a cuento a llover un chaparrón de discursos del «Charlatán» cada vez peor intencionados por estar más mal aconsejado», y empezó la campaña de difamaciones e insultos, no sobre los políticos locales, si no también, a los señores Ruiz Valarino, declarando abiertamente que el dicho sugeto aspiraba a la representación del distrito; haciendo el trabajo de propaganda no solo en Torrevieja, si no en Rojales y en los demás pueblos si no hubiesen estado ya desengañados del «Charlatán.»

Entre tanto se terminó el proyecto, cuya gestión se atribuían ya «los del desorden» con el «Charlatán» a la cabeza, para presentarlo como mérito indiscutibles para apoderarse en las elecciones municipales del Ayuntamiento, y en las de Diputados a Cortes de la representación del Distrito.

Como no bastara para destruir la afirmación de los perturbadores, lo dicho por el señor Sánchez, de que «un estudio y proyecto de un puerto se llevan un año cuando menos», y ser por lo tanto una locura pensar que en los cuarenta días que traían ellos el pueblo revuelto, hubiese podido hacerse, vinieron muy oportunamente una carta del dicho señor Sánchez al alcalde Sr. Solano y otra del Jefe de Ingenieros de la provincia Sr. Perier; en las cuales se afirmaba terminantemente que para nada había influido el «Charlatán» que quería apoderarse de esa gloria contra la voluntad de sus legítimos gestores.»

Decía el Sr. Perier en su carta «según ofrecí a V. en mi car-

a de 15 de Enero último (el «Charlatán» apareció un mes después), se ha terminado el proyecto en la fecha comprometida, sin que a ello haya influido en lo mas mínimo el señor Revenga, el cual ahora es cuando tendrá ocasión de hacer en Madrid algo en pró de esto por lo cual tanto interés parece demostrar. — Recomendando con todo interés el asunto al Jefe del Negociado correspondiente del Ministerio, encariéndole su pronto despacho y que lo haga a su vez a la Junta Consultiva de Obras Públicas; y mucho celebrare que todos hagan cuanto esté de su parte como aquí hemos hecho para bien de Torrevieja.»

En la carta citada de 15 de Enero decía el Sr. Perier. «No he podido hasta hoy hablar con el Sr. Sánchez, que me ha informado minuciosamente de la situación del trabajo que tanto nos interesa y efectivamente, no estaba yo equivocado al decirle a usted que en la última vez que me informé como ahora había sabido que habían dado ya a copiar algunos planos, teniendo ahora el trabajo un Ayudante para que no sufra retraso, por haber mucho que hacer»... «En suma y de todos modos calculo por lo que he visto falta por hacer que se ra obra de unos tres meses; de manera que en el mes de Marzo, creo que podremos darlo por terminado. Con este plazo y con las indicaciones que anteceden creo que muy bien podrá usted calmar las impaciencias de ese vecindario por cuyo interés, como usted ve no se deja de trabajar en una u otra labor (se refiere a las carrete

No reconoce rival

LA LAMPARA «OSRAM» de filamento de hilo estirado irrompible es la mejor.



Lo demostramos con certificados particulares y oficiales de rigurosos ensayos, tanto de consumo, como de potencia luminica y duracion, cuyos originales ponemos a disposicion del publico.

Es la unica que no se ennegrece.

Es la unica de positivo resultado practico, ya que dada su larga duracion (termino medio un año, durando algunas cuatro años y aun más), compensa cualquier diferencia de precio, siendo, en definitiva, más barata que ninguna otra lámpara.

Las cualidades distintivas de la lámpara «OSRAM»: luz blanca y potente, consumo económico y, sobre todo, larga duracion, no han sido igualadas por ninguna otra lámpara.

Exigid a vuestros proveedores lámparas «OSRAM». Si os recomiendan arcialmente, otra averigüad por qué. El nombre «OSRAM» sobre una lámpara es como el cuño en la moneda de valor.

De venta en el establecimiento de ANTONIO VIDAL.--Principe de Vergara.

ras de Torre vieja a Guardamar y del Moncayo, a la de Rojales) de tal manera que bien se puede considerar ese pueblo como verdaderamente «privilegiado» en la situación actual de las obras públicas de esta provincia.»

Son tan elocuentes estas cartas y sus fechas que con sobrado motivo descompusieron a «los del desorden» que presionaron para que se quitase del Casino la primera, que se envió, atrebiéndose a decir que era falsa, y faltó muy poco para que arrastrasen al Sr. Capellán por la publicación de la segunda en «El Liberal.»

Estas cartas fueron así como la policia que sorprende a una banda de malhechores «infra granti» apoderándose de lo ajeno; y resulta claro como la luz del día que en vez de ser este un pueblo «abandonado» lo era «privilegiado», y lo hecho lo fué todo por el interés de quien «vale» y «puede», o sea de los ilustres representantes de este distrito y de sus amigos a los cuales se les insultaba y calumniaba vilmente, dando con ello lugar a que no aprovechasen entonces la estancia aún del Sr. Villanueva en Fomento, para terminar de tramitar y aprobarse el proyecto con gran rapidez a fin de poderle destinar en los presupuestos para el año próximo cantidad con que empezar las otras. Así es que todo lo que se debe a los perturbadores es que el asunto se haya retrasado y quede estacionado hasta que las circuns-

tancias políticas, adversas hoy, permitan a los Srs. Ruiz Valarino llevarlo a feliz término.

(Continuará)

Mareo Tulio.

Torre vieja, Agosto de 1913.

EL SUCESO DE AYER

Un pastor

herido grave

A las primeras horas de anoche circuló la noticia que los toros «Traperos» serian encerrados poco después de la media noche.

Nuestro deber de reporter nos llevó a la plaza, para ver el ganado, y poder informar al público, sobre el ganado que el «Club Festivo» ha comprado, para que sea lidiado el día 24. Numeroso público esperaba.

Poco después de las dos llegaron los «moruchos», bien «arropados» por cierto. La primera impresión que nos causaron fué buena. El ganado está bien presentado, y de astas, cuatro bien puestos; dos regular, de carnes algo menos de los 200 kilos.

El público que asistió al encierro, fué desfilando a petición de la empresa, y cuando quedaron unas doce o diez y seis personas dentro del edificio, ordenaron los Sres. Die y Galiano que juntaran 6 de los toros que han de lidiarse, cuando Dios y Belmonte quieran; y que el séptimo (El Cornachuelo) fuera encerrado en el corral pequeño y enchiquerado mientras los «Traperos» pasaron a ocupar el segundo corral grande por las puertas de los chiquereros. Acto seguido dichos señores se fueron a su casa a descansar.

Los dependientes de la empresa los mayores de los «Traperos» y el

conserge de la plaza, trataron de cumplir la orden referida, pero no contaron con la huespeda, es decir, con «Cornachuelo»; que de ningún modo, de ninguna manera, quiso abandonar el corral donde se encontraba; hubo una lucha terrible, entre los encargados de apartarle y el cornupestro, pero aquellos les fué imposible obligarle, y esto no quiere decir que dejaron de cumplir toda clase de recursos para trasladarlo de sitio, nada de eso; pues desde el palo y la piedra, hasta el latigo y varias latas de petróleo vacias, todos los artificios y engaños se cumplieron, pero fué inútil. En vista del fracaso, el mayoral primero de los «Traperos», ofreció, ayudar al cabestro que tienen en la plaza, con dos de los que el traia; se aceptó la oferta por Isabelo; y otra vez vuelta a empezar: Los dos mayorales y el conserge Ramón, realizaron actos temerarios, sin resultado para conseguir el fin que se proponian, y que únicamente podian ser motivo de una desgracia, como ocurrió a las cinco de la mañana proxímanamente.

Uno de los pastores llamado Brigido Lumbreras se confió demasiado al obligar al toro, y este se le arrancó, con tal impetu que el desdichado no tuvo tiempo de entrar en el burladero; cayó de bruces, quedando encajado entre las dos paredes, y el toro lo alcanzó, y aunque el infeliz hacia esfuerzos inauditos para entrar en el burladero el toro lo enganchó por la parte posterior del muslo izquierdo y lo levantó a más de dos metros de altura, dejándolo caer casi en el centro del patio.

Un grito de angustia salió de todos los labios de los presentes; momento indescrptible! Todos los presentes como impulsados por un resorte, salimos de los burladeros, llamando la atención al toro, este nos hizo frente, y mientras tanto el pobre mayoral se arrastró ayudado por dos personas, cuyo nombre siento no conocer, y se entró a sitio seguro.

Las pocas personas que en la plaza estabamos nos encontramos en el matadero de la plaza con el herido, vimos en el sitio que tenía la lesión y D. Ricardo Soler que se hallaba presente ordenó que se trasladara al herido a la clinica de los señores Escolano y García médicos de la empresa, por ser la más próxima, lo que se hizo en el acto. Ambos facultativos con una diligencia y celo que les honra, practicaron la primera cura al paciente, Mientras se practicaba esta, llegaron los empresarios señores Die Pescetto y Galiano, que enterados de la desgracia, acudieron a informarse de la gravedad de la lesión, y

dispusieron que fuese traído el enfermo hasta segunda orden, a la posada de Ca stilló, lo que se efectuó en una camilla que el señor Soler había hecho traer a prevención, del Hospital.

Esta desgracia que ocurrió ayer, que puede suceder cada día, si cometen los encargados de hacer los apartados y enchiqueramientos actos tan imprudentes y temerarios como el realizado por el herido, debe quien pueda evitarlos, obligando a la empresa a que no se efectuen estas arriesgadas operaciones, sin la asistencia de persona con autoridad bastante para impedir las a todo trance.

De esta manera realizará un acto de caridad, evitando que ignorantes o temerarios, se suiciden, y que una distracción como es el encierro se convierta en tragedia sangrienta.

PLAZA DE TOROS DE ORIHUELA

FERIA DE 1913.

Gran corrida de Novillos-toros, Organizada por la S. A. Club Festivo para el día 24 de Agosto (ultimo día de Feria). Con superior permiso, presidida por la Autoridad y si el tiempo no lo impide, se lidiarán 6 hermosos toros Traperos (de 4 años) de la muy afamada ganaderia de D. Francisco González de Siles (Jaén) con divisa grana, azul y caña que llegarán a este Circo Taurino del 19 al 20 del actual.

Espadas: Francisco Ferrer (Pastoret), Julian Saiz (Saleri) II y Francisco Bonard (Bonarillo).

Picadores: Mariano Liñan Francia.— Isabelo López Villanueva.— Rafael Barrera Barrerita.— Julian García Triguero.— José Luna.— Antonio Fera. Un reserva.

Banderillos: -- Francisco Donoso Pelucho.-- Ignacio Donoso Pelucho.-- Antonio Ferrer Pastoret II.-- Manuel Alarcón Cape.-- José Rodriguez Pepillo y Manuel Martínez.

La banda de música municipal amenizará el espectáculo. Las puertas de la plaza se abrirán a los 2 y la corrida empezará a las 4 y media.

Precios de entradas y localidades.

Palcos con 8 sillas, 12'50 pesetas; Primera barrera de sombra 1'67; Sillones de rellano de sombra 1'67; Mesetas presidencia, 2'50; Segunda barrera de sombra, 0'84; Asiento de pasillo de sombra, 0'84; Entrada General, 2'00; Media Entrada para señora y niños 1'00.

Timbre a cargo del público.

Los señores abonados y poseedores de localidades de la corrida de

Grandes novedades en todas clases de géneros para trajes de señoras y señoritas. Inmenso y variado surtido en géneros blancos. Especialidad para trajes de caballeros.

MAYOR y 33, 31 ORIHUELA

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

| | |
|--------------------------------|---------------------|
| Saldo anterior | Plas. 15,046,757,82 |
| Imposiciones durante la semana | » 484,202,22 |
| Suma | Plas. 15,531,000,04 |
| Reintegros | » 514,966,53 |
| | Plas. 15,016,033,51 |

Cartagena 19 de Julio de 1913

Oposiciones a la Hacienda Pública

OFICIALES 4.º (2,000 pesetas anuales)

PROXIMA CONVOCATORIA

Para las futuras oposiciones Oficiales de Hacienda, conviene a los que deseen preparar el Programa con la extensión necesaria para SOBRESALIR en estos concursos donde tanto aspirante acude, y con el tiempo suficiente para evitar las premuras del corto plazo que media desde que se anuncian hasta que comienzan los ejercicios, dirigirse a D. Francisco A. Orengo, Ofici l por oposición con destino en la Intervención de Hacienda de esta provincia.

Para detalles de texto y sistema de preparación económica y ventajosa Calderón de la Barca, 17, 2.º.—Alicante

Nota importante

Conviene a los que tengan propósitos de ingresar en este Cuerpo, prepararse para las próximas oposiciones, pues de prosperar los proyectos de actual Ministro de Hacienda, el ingreso se hará desde el año 1914, por la categoría de Oficiales quintos con 1.500 pesetas.

Calderón de la Barca, 17, 2.º.—Alicante

Banco Hipotecario de España

PRÉSTAMOS CON Hipotecas sbr ifincas Rústicas y Urbana importantes que se soliciten —P \geq 5 a 50 años. Interés: 4 25 por 100 anual con amortización.

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas y entrega el capital sobrante.—En 15 días quedan ultimadas las operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas.—Se admiten nro oposiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SANCHEZ MOLINA Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de San Antonio, 117.

ANUNCIOS ECONÓMICOS

Figurines y revistas de modas — José María Soriano Brena, San Juan, Orihuela.

Francés Esperanto—Lecciones a domicilio — José María Sarabia Vergel.

La Reine de la Mod

Más de 120 modelos de todas clases. 1.25 ptas. ejemplar en casa de Sansano.

Imp. de Juan Sansano — Orihuela

Belmonte, podrán pasar a recoger sus localidades, presentando aquella hasta el 20; pasado este se pondrán a la venta en los sitios de aquella. Habrá trenes especiales para esta corrida.

Comentarios políticos

Dice una frase vulgar que «cuando el diablo no tiene nada que hacer mata moscas con el rabo»; algo semejante le pasa a «Ramiro de Asturias» con su sección de «En Pocas Líneas» de «El Eco de Orihuela.»

No tiene que hacer; no tiene que censurar; no tiene sobre quien descargar las violencias de su temperamento agriado por una oposición que se le hace demaciado larga y la emprende con el alcalde, asegurando que no se engraban las calles de la ciudad. Esta afirmación del compañero es tan inexacta como todas las suyas: Tres o cuatro días antes del primero de feria dispuso el Sr. Ferrer que se engravarán las calles más necesitadas del servicio; y la orden se cumplió y como muestra ahí están la de San Pascual, Plaza de la Constitución y otras. Finalmente sabe «Ramiro de Asturias», por que lee con frecuencia en nuestra sección de noticias todos los meses y algunos más de una vez, que se arreglan las calles de Orihuela poniéndolas la grava necesaria.

En el partido liberal democrático no hay ningún hombre que tenga estómago de palomo, como en el partido conservador. «Inteligenti pauca.»

NOTICIAS

—De Santapola y Torrelamata

respectivamente han regresado nuestros jóvenes amigos D. Vicente Martínez Verná y D. Juan Luis Muñoz.

—Han ingresado en la cárcel de este partido cuatro individuos de los que tomaron parte en el último motin habido en Torrevieja.

—Hállase veraneando en Alicante en compañía de su distinguida esposa nuestro querido amigo el médico de Callosa de Segura D. José María Berenguer.

—Para el próximo mes de Septiembre está concertado el enlace de la bella señorita Conchita Díez con nuestro estimado amigo D. Carlos Bofill.

A cuya enamorada pareja anticipamos nuestro parabién.

—Algunos jóvenes deportistas de esta localidad se están entrenando para jugar un partido de Valompié en la vecina villa de Callosa el día 31 de los corrientes.

—Para el Domingo 7 de Septiembre vispera de la festividad de Ntra. Sra. la Virgen de Monserrate prepara la sociedad Ciclista «El Relámpago», una grandiosa excursión en Bicicleta a Murcia con motivo de la Feria y Corrida de Toros para este día.

La hora de salida será a las 6 de la mañana siendo el regreso a las 7 de la tarde para estar aquí a las 8.

Para informes dirigirse al Presidente de la Sociedad D. Mariano Carmona.—Ruiz Capdepon—. 9.

—Después de ir ayer a la plaza de toros haber los que han de lidiarse el día 24, el anciano Esteban Martínez, fué acometido de un ataque falleciendo repentinamente.

—El Domingo día 24, se celebrará en el partido rural de San Bartolomé, la tradicional fiesta en honor del Santo de dicho nombre.

Con este motivo salen para el citado partido algunos industriales de esta localidad.

RESULTADOS SEGUROS

Cuano "Pagán,"

premiado con medalla de oro en varias Exposiciones

Saco de 70 kilos 5 p osetas

Primeras materias para toda clases de cultivos

PAGO AL CONTADO

Santo Cristo, 5—MURCIA

REPRESENTANTE EN ORIHUELA

DON JOSÉ CASES. Calle de San Juan, núm. 20.

NOTA IMPORTANTE. El que compragnano a plazos paga por el que no pagan RIQUEZA GARANTIZADA

